
 

   
 

                                                                                   

          
    IM RAT DER STADT HAGEN 

An den Vorsitzenden  

des Ausschusses für Umwelt und Mobilität  

Herrn Hans-Georg Panzer 

 

- Im Hause –  

25.01.2019 

Sehr geehrter Herr Panzer,  

 

bitte nehmen Sie für die Sitzung des Umweltausschusses am 06.02.2019 gem. § 5 (1) GeschO 

die folgende schriftliche Anfrage auf die Tagesordnung:  

 

Stand der Gespräche zum Masterplan Nachhaltige Mobilität 

 

Zwischenzeitlich hat es eine erste Gesprächsrunde zwischen der Stadt Hagen, SIHK, Enervie 

und anderen kommunalen Akteuren gegeben. Dabei sollten erste Schritte zur Umsetzung 

besprochen werden. 

Insbesondere der SIHK kommt dabei eine Schlüsselrolle zu, mit den Betrieben notwendige 

Veränderungen zu diskutieren und über Fördermöglichkeiten zu informieren. Es ist im Interesse 

der Hagener Wirtschaft, den Prozess aktiv mit zu gestalten. 

Hierzu die Fragen: 

 

1. Gibt es schon Ergebnisse aus der Gesprächsrunde?  

2. Welche Aufgaben werden die genannten Akteure, insbesondere die SIHK bei der 

Umsetzung einzelner Maßnahmen übernehmen? 

3. Wie und in welchem Zeitrahmen wird der Prozess mit den Beteiligten weitergeführt? 

4. Wird hierüber regelmäßig unaufgefordert berichtet? 

5. Wie kam die Auswahl der beteiligten Institutionen zustande, und warum wurden 

Vertreter*innen der Politik nicht berücksichtigt? 

6. Ist mit der SIHK erörtert worden, ob Mitgliedsbetriebe zur Teilnahme am Jobticket-

Angebot der Hagener Straßenbahn bewegt werden können? 

 

 

Mit freundlichen Grüßen      f.d.R 

 

Hildegund Kingreen       Hubertus Wolzenburg 

Ausschussmitglied       Fraktionsgeschäftsführer 


